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今天白天到夜里阴天阵雨转小雨 风力东南风3级 温度最高15℃最低9℃ 降水概率 80％

打造高品质都市党报

本报讯（记者 黄永东 通讯
员 王文乐）27日，惠济区实验小
学隆重开工，标志着该区没有名
小学的历史即将终结，我市北区
从幼儿园到高中“一条龙”基础教
育名校体系初步成型。

惠济区实验小学是 2010 年
郑州市改扩建 15所中小学工程
之一。该项目由中科院建筑设计
研究院设计，建成后将成为我市
北区设施一流、师资一流、质量一
流的高规格实验小学。校园选址
紧邻惠济区政府，占地 62亩，总
建筑面积 22000平方米，包含科
研楼、教学楼、师生宿舍楼、师生
餐厅、阅览室、排练室、风雨操场
等。建设总规模54个教学班，预
计总投资5000万元。

此项目的开工与惠济区之前
开建的几个教育类重点项目形成
呼应。2009 年 10 月，投资 2200
万元、占地15亩、能容纳720名幼
儿的惠济区实验幼儿园高标准开
建，目前主体已完工，今年秋季将
实现招生。2009 年 6 月，投资
2000 万元的惠济一中改扩建工
程全面开工，今年 5月投入使用
后，将成为水平一流的初级中
学。2009年12月，落户惠济区的
郑州市实验高中项目举行奠基仪
式，总投资2.03亿元，设计教学规
模为60个教学班，将按照省级示
范性高中标准建设，向郑州一中、
郑州外国语学校和河南省实验中
学等名校看齐。

从惠济区实验幼儿园到郑州
市实验高中，再加上如今开工的
实验小学项目，标志着惠济区没有
名幼儿园、名小学、名高中的历史
得以终结，我市北区从幼儿园到高
中的“一条龙”基础教育名校体系
初步成型。加上辖区郑大体院、郑
州师院、中州大学、河南商专、郑州经贸职业学院等一
批高校的建设，惠济区教育重镇地位日益凸显。

近年来，根据“一区、两中心、三个产业”发展思路，
惠济区着力打造最佳人居环境区，累计投入生态建设
资金3亿多元，造林10万余亩，森林覆盖率达45%。在
改善自然生态环境的同时，该区还把教育、医疗等民生
领域条件的改善作为最佳人居环境建设的重要举措。
为此，该区积极实施“三名工程”即名校长、名教师、名学
校带动战略，强力推进义务教育均衡发展，高标准制定
实施了“惠济区中小学校布局建设规划”。按照计划，
惠济区实验小学项目将在11月底竣工。

全球华人网上作品大赛启动
主题：根在中原 情系中原

本报讯（记者 徐超）庚寅年黄帝故
里拜祖大典将于农历三月三（4 月 16
日）在郑州市新郑举办。为进一步增强
炎黄文化的影响力、凝聚力，打造世界
华人的精神家园，由郑州市委宣传部、
郑州日报社主办，中原网（www.zynews.
com）承办的“根在中原、情系中原——
我看中原”网上作品大赛活动即日起正
式启动。活动将征集、展示全球华人文
学、书画、摄影、DV等形式的作品，表达
海内外中华儿女念祖思乡之情。

黄帝故里拜祖大典自 2006年升格

为省级主办，已成功举办四届，得到世
界各地华人的认可。拜祖大典已成为
海内外炎黄子孙寻根谒祖的重要载
体。目前，庚寅年黄帝故里拜祖大典正
在紧张筹备之中。此时推出“根在中
原 情系中原——我看中原”全球华人
网上作品大赛，旨在借助中原网网络媒
体的优势，为世界各地的炎黄子孙搭建
一个畅叙乡情、共拜祖先的网上平台。

全球华人，包括近几年参与拜祖活
动的华人社团代表和关注炎黄文化的
各界人士均可参赛。参赛作品应以“根

在中原、情系中原”为主题，表达参加拜
祖大典和对炎黄文化的真切感受，展示
古都郑州在中部崛起战略实施中的变
化和发展。评选按照网上投票和专家
评审相结合的方式进行。文学、书画、
摄影、DV四个分类各设一等奖一名（奖
金 10000 元），二等奖五名（奖金 2000
元），三等奖十名（奖金500元）。

活动结束后，大赛组委会将通过媒
体公布获奖名单，并组织出版“根在中
原、情系中原——我看中原”作品集，面
向海内外发行。 （征稿启事见2版）

河南省报协选出
新一届领导机构

本报讯（记者 李娜 实习生 李爽）昨日上午，河
南省报业协会第四届会员代表大会在郑州召开。会
议选举产生了新一届领导机构。来自全省 75家理
事单位的81位代表参加会议。

据了解，省报业协会第三届理事会从1998年产
生以来，已历时11年。目前，省报协已成立8个专业
委员会，会员单位 45家，每年都会组织各种研讨考
察活动十多次；报协以科学发展观为统领，围绕报业
体制、机制改革创新，应对新媒体的挑战做好服务引
导工作；同时努力为会员办实事，解决河南报业发展
中遇到的问题等。

会议以无记名投票方式选举出了新一届理事会
领导成员。陈振兴当选第四届省报协会会长；赵钢
等16位同志当选副会长；马林平当选副会长兼秘书
长；会议还选举产生了27位常务理事。

中国报业协会秘书长赵连宏对河南省报业协会
在第三届理事会的工作给予充分肯定，他希望新一届
省报协在省委宣传部、省新闻出版局领导下，大团结、
议大事、办实事、促发展、有为有位，为推动全省报业
又快又好发展出谋划策，作出新贡献。

今日春雨滋润
未来暖阳相伴

本报讯（记者刘俊礼实习生张鹏）双休日，我市
春意十足，煦阳普照，然而，伴随着一股冷空气的登
场，今天，温暖的阳光将被春雨取代。昨日，记者从省
气象部门获悉，本周前期我省有一次小雨天气过程。

气象台预计，周一到周三，全省阴天，自西向东
大部分地区转小雨。周三夜里到周四上午，受弱冷
空气影响，全省自西北向东南先后转偏北风 4级左
右。周内其他时间全省以晴到多云天气为主。

据悉，一股冷空气进入河南，并将影响我省大部
分地区。今天，全省阴天，大部分地区转小雨。 其
中，我市今天白天有阵雨，夜晚转小雨，气温有所回
落。周二到周四，伴随着强冷空气暂离，我市将迎来
温暖的阳光，最高气温在 18℃左右，最低气温 7℃。
值得注意的是，周三到周四，我市可能有3~4级西北
风，大家要及早做好防范。

中风健康快车
两年巡游全省

本报讯（记者 汪辉 通讯员 魏妍平）河南省介入
治疗中心3月27日在省人民医院成立。当日，该中
心启动“中风健康快车”行动，在未来两年内将组织
40多名知名专家在全省举办巡回讲座、手术演示及
科普讲座、专场义诊等公益活动，以提高我省脑中风
诊疗水平，增强广大群众预防脑血管疾病的意识。

在“河南省介入治疗中心”落户河南省人民医院
介入科的同时，该院还发起了全国相关领域 500多
名专家参与的首届河南省脑血管病论坛，共同探讨
脑血管疾病的防治方法，并启动“中风健康快车”。

据介绍，“中风健康快车”计划在两年内带着来自
省级医院及市级中心医院的40多名优秀专家跑遍全
省各地市。同时，河南省人民医院还开设“中风绿色
通道”，基层医院无法治疗的急危重患者通过此通道
可立即转入河南省人民医院，或由医院派出专家赴基
层医院指导抢救，保证绿色通道24小时畅通无阻。

两万人竞跑郑开马拉松
肯尼亚选手包揽男女全程专业组冠亚军

本报讯（记者 陈凯）昨天，郑开国际马拉松赛在郑开大道
举行。国家体育总局副局长、中国田径协会主席段世杰，省
委常委、宣传部长、副省长孔玉芳，省政府副秘书长李建庄，
中国田径协会副主席、国家田径运动管理中心副主任王大
卫，河南省体育局局长韩时英，河南省体育局党组书记彭德
胜，副市长刘东等参加起跑仪式。共有来自中、美、日等 26个
国家和地区的两万余名选手参加了昨天的比赛。

希腊马拉松市的马拉松亲善大使迪米崔夫妇一行，带着专
门从马拉松市采集到的圣火火种来到比赛现场。本次马拉松赛
爱心大使2008年感动中国人物李隆和2009年感动中国人物李
灵通过火种引燃火炬，并一道点燃马拉松赛的圣火盆。随着圣
火的熊熊燃烧，现场顿时爆发出雷鸣般的掌声。

8时30分许，段世杰与孔玉芳一同为今年的郑开马拉松赛
鸣枪发令，两万余名参赛选手迎着春日的朝阳，踏上了“与春天
约会”的征程。

最终，来自肯尼亚的三名选手包揽了本次比赛男子全程专
业组的前三名，马修以2小时14分17秒的成绩摘得桂冠，弗朗西
斯以10秒之差获得亚军，阿蒙以2小时14分44秒获得季军。女子
全程专业组前三名也是肯尼亚人的天下，艾米莉和杰奎琳以2小
时36分54秒和2小时38分02秒的成绩分获冠亚军，来自蒙古的
奥特·冈巴耶以 2小时 41分 25秒的成绩获得季军。根据比赛规
程，获得本次比赛全程男、女专业组前三名的选手，将分别获得2
万美元、8000美元和5000美元，1.5万美元、6000美元和4000美
元的奖金。

除了“爱心马拉松”外，还有“两岸九城”城市邀请赛、半程马拉
松赛、5公里小马拉松赛、情侣马拉松、亲子马拉松等竞赛项目。
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中国郑开国际马拉松赛作为
我省目前每年固定举办的一项国
际性马拉松赛事，已经逐步成为我
省乃至中部地区的一项著名赛事。
对此，昨日参加 2010中国郑开国
际马拉松赛起跑仪式的国家体育
总局副局长、中国田径协会主席段
世杰给予高度评价：“郑开马拉松
赛作为连接郑州和开封两座古城
的一项赛事，很有特点。它已经成
为两座城市市民彼此间沟通的一
座桥梁。”

郑开国际马拉松赛自 2007年
诞生以来，在社会各界的精心呵护

和支持下，已经成功举办了四届，
赛事规格、参赛人数及赛会成绩逐
步提高。将此项赛事打造成品牌马
拉松赛已经成为主办方的一个美
好心愿。“培育品牌赛事需要一个
过程，需要多方的支持，只有在大
家共同努力下，郑开马拉松赛才能

成为一项品牌。”段世杰中肯地说。
如何才能把郑开马拉松赛打

造成一项品牌赛事呢？段世杰说：
“关键还是要看赛事的规模和最好
成绩。一个品牌马拉松不仅要参与
的人多更要参与的面广，专业运动
员和业余选手都参与其中，形成一

个参与运动的大团体；另外就是比
赛能出好成绩，如果一项马拉松赛
的冠军成绩是当年世界的最好成
绩，那么这项马拉松赛事的吸引力
和影响力绝对是毋庸置疑的。”

当得知郑开马拉松赛准备申
请成为国际路跑协会的赛事时，

段世杰给出了很好的建议：“目前
全国有十几个马拉松比赛，但具有
国际路跑协会赛事身份的也就几
个。提高郑开马拉松赛的举办水平
需要河南省体育部门给予更多的技
术支持，以促使这项赛事更加专业。
另外，可以邀请更多高水平的选手
参赛以提高赛事成绩和影响力。”

“郑开马拉松赛是中原地区一
项很有特点的马拉松赛事，希望
郑开马拉松赛能越办越好，也希
望主办方与各界人士一道将其逐
步培育成一项品牌马拉松赛事。”
段世杰说。

将郑开马拉松培育成一个品牌
——访国家体育总局副局长段世杰

本报记者 陈凯

加快转型升级和产业集聚 力推经济快速回升

上街区工业增加值增速全市居首
本报讯（记者 刘俊礼 通讯员 穆文涛）

走出低谷，突破冰点。记者昨日从上街区获
悉，该区以加快工业集聚区建设、发展低碳产
业等有效措施为抓手，强力推进工业经济快
速回升。1~2月份，规模以上工业完成产值
30.4亿元，同比增长74.7%；实现增加值9.5亿
元，同比增长65%；工业增加值增速比郑州市
平均增速高36.6个百分点，在全市排名第一。

面对去年金融危机对实体经济的冲击，
上街区紧紧瞄准建设“国家新型工业化产业
示范基地”的长远目标，全力打造以中国阀

门装备制造业集聚区、中国铝都工业集聚区
和中国（郑州）绿色新材料集聚区为主体的
工业集聚区格局。目前，年产3000吨锂离子
动力电池关键材料——磷酸铁锂正极材料
生产线项目正式落户该区，项目总投资5亿
多元，可实现年营业收入5亿元以上。

为加快转型升级，在不断完善汽车产业
链配套项目建设的同时，不断开拓新领域，
在新能源、新材料、物流等新兴产业，寻求新
的发展突破口。如今，华中建机公司顺利与
武汉理工大学合作，进行产品升级换代；盛

源粉体公司实现技术升级，其研究开发的氧
化铝新产品在国内处于领先地位。另外，80
万辆轿车玻璃生产线也在上街区开工建设。
该项目总投资 1.5亿元，引进美国轿车后挡
钢化玻璃生产线及芬兰和日本等国家的先
进生产线，产品主要配套宇通、海马、郑州日
产等汽车制造厂家，将成为我市汽车配套产
业的一支生力军。

上街区委书记黄卿表示，将牢牢把握以
低碳经济为核心的世界经济发展趋势，深入
挖掘区域新材料产业基础优势，加快制定绿

色新材料集聚区发展规划。充分利用国家扶
持高新技术新材料产业发展的政策，加快推
进惰性电极等项目的产业转化，加快科技孵
化园建设和高新技术项目的培育孵化，全力
提升焊剂焊丝等新型焊材、高附加值特种粉
体材料、纳米材料、新型耐火材料等绿色新
材料项目的规模化、市场化水平。力争通过
3~5年的努力，把上街区打造成为一个经济
结构合理、工业经济发达、城乡高度融合、人
居环境优美、社会富裕文明的全省县域经济
科学发展示范区。

吉利正式
收购沃尔沃

3月28日，中国浙江吉
利控股集团有限公司与美国
福特汽车公司在瑞典哥德堡
正式签署收购沃尔沃汽车公
司的协议。

图为吉利汽车兰州生产
基地工人在生产线上工作。

新华社发

郑开马拉松鸣枪开跑。本报记者 李 焱 实习生 徐宗福 摄


